



## Chronique de l'Abbaye de Tamié Décembre 2019



**Lundi 2 :** Les offices de la liturgie monastique nous préparent à accueillir le don que le Seigneur notre Père veut nous offrir dans la personne de son Fils qui naîtra pour nous à Noël. Préparons notre cœur à l'accueillir avec saint Jean le Baptiste, la vierge Marie.

**Mardi 3 :** Fin d'une année, début d'une nouvelle, quelle situation affronter, quelle urgence dans les changements ? Il est risqué de vouloir tout changer en peu de temps ni de se contenter de changements marginaux qui ne touchent pas l'essentiel. Le pape François dans son encyclique *Laudato Si* prévenait qu'il tapait là où ça fait mal ». Le vrai changement se fait ensemble.

**Jeudi 5 :** Le conseil de l'abbé réfléchit sur l'avenir de la communauté, les changements à effectuer en profondeur.- « À quoi tenons-nous ? Que voulons-nous conserver dans notre vie ? Quel est notre trésor ? Que voulons-nous changer ? Par quel bout faut-il commencer ?

Nous écoutons un texte présentant la nouvelle édition et traduction du Missel romain, qui entrera en application à l'avent 2020.

**Samedi 7 :** Père abbé nous présente un échange paru dans le journal *La Croix* du 6 décembre, entre Mgr Jean-Paul Vesco évêque d'Oran et Anne Soupa bibliste et théologienne : Les femmes l'avenir de Dieu - Quelle place pour les femmes ? Anne Soupa : « Il faut que les femmes commencent par se sentir plus capables et plus libres. - Quand le pouvoir est exercé par les hommes dans l'Église on en parle toujours comme d'un service. Mais quand des femmes demandent à servir, on leur dit : *Vous voulez du pouvoir. C'est malhonnête intellectuellement.* » - Mgr Jean-Paul Vesco : « S'interroger sur la place des femmes dans l'Église doit être l'occasion de s'interroger sur la place des laïcs. L'enjeu n'est pas de *cléricaiser* les femmes, mais de *décléricaiser* l'Église. »

**Dimanche 8 :** Solennité de la Conception immaculée de Marie pour qu'elle devienne Mère de Dieu. Au réfectoire nous soulignons la nouvelle entrée à l'Académie française de Barbara Cassin avec la lecture de son petit livre - *Plus d'une langue*, Bayard, coll. « Les petites conférences » pour les enfants à partir de 8 ans.



**Mardi 10 :** Cyril commence un stage en communauté, il le prolongera jusqu'à la fin janvier.

Nous avons la journée de formation musicale périodique avec Mme Blandine Griot.

**Mercredi 11 :** Dans le cadre du ciné forum nous visionnons un DVD proposé par Mario Ponta *Rouge comme le ciel* de Cristiano Bortone, réalisateur italien, 2004 - L'auteur nous propose une réflexion sur le handicap d'un sens, ici la vue, en contrepartie les autres se développent. Nous pouvons être attentifs aux informations qui nous viennent de nos sens.

Mirco perd la vue à l'âge de dix ans dans un accident et doit poursuivre sa scolarité dans un institut spécialisé. Loin de son père, il ne peut plus partager avec lui sa passion du cinéma. Il trouve pourtant le moyen de donner vie aux histoires qu'il s'invente: il enregistre des sons sur un magnétophone puis coupe les bandes, les colle et les réécoute. L'école très stricte n'approuve pas du tout ses expériences et fait tout pour l'en écarter. Mais Mirco, loin de se résigner, poursuit sa passion...



**Dimanche 15 :** Frère Maurice sera hébergé pour 3 mois à la Maison des Girondines à Lyon.

**Lundi 16 :** M. Claude Beaud notre comptable du cabinet Rostand de Grenoble décède d'une crise cardiaque. Grand ami de Tamié depuis 25 ans, il était membre de l'ASPT et très apprécié,

connaissant bien l'abbaye, compétant dans le domaine fiscal, clair dans ses explications demandées par notre Frère comptable. Il avait œuvré à la reconnaissance légale en 2000.

**Mercredi 18 :** C'est au tour de Léo de s'essayer à suivre la vie monastique en vraie grandeur, jusqu'à Noël.



Livre de Étienne Klein : *Le temps (qui passe ?)*, Bayard, Les petites conférences 2019 - L'heure qu'il est, le temps qu'il fait, l'espace du souvenir ou de la prévision : de quelque côté qu'on l'aborde, par le passé, le futur ou le présent, le temps s'échappe et nous fuit. Il est sans matière et pourtant nous habitons en lui, nous sommes emportés par lui, comme tout ce qui existe. Etienne Klein, à la fois physicien et philosophe, propose ici quelques pistes pour cerner la plus immédiate et la plus difficile de toutes les questions.

On peut à la fois en gagner, on en peut le perdre, on peut rattraper celui qu'on a perdu... Mon tout est ... le temps bien sûr ! Jours, heures, minutes, secondes rythment nos vies. Mais comment définir cette notion totalement abstraite ? Comment le mesure-t-on ? Comment le temps fait-il pour « passer » ? S'écoule-t-il toujours de la même manière ? Peut-on voyager dans le temps ? Attardons-nous, avec Jules, Paul et leur papa physicien, sur cet étonnant « phénomène » : le temps qui passe, et qui nous emporte dans sa course infinie...

**Vendredi 20 :** Père Amédée se rend à Saint-Sigismond assurer le ministère de confesseur extraordinaire pour les Assomptionnistes de cette communauté de séniors proche de la nôtre.

**Samedi 21 :** Laurent découvre la vie monastique en cette période de fêtes.

Père Abbé et Frère Nathanaël participe à la messe de funérailles de Claude Beaud à Cognin, dom Ginepro préside et donne l'homélie.



**Dimanche 22 :** Le groupe de l'Arche d'Annecy nous offre une lanterne rapportée de Bethléem. Elle brule dans le cloître, Noël est proche.

**Lundi 23 :** Notre archevêque a célébré dimanche à la prison d'Aiton la confirmation d'un jeune détenu qui témoigne : « En arrivant je me sentais condamné, tout était perdu. Après de longs mois j'ai ressenti l'amour de Dieu : « Je t'aime plus que quiconque, même plus que toi-même tu t'aimes ». L'amour de Dieu n'est pas à gagner mais à recevoir, il va plus profond que nos péchés. Quand on croit à cet amour on est sauvé. Dieu est miséricorde, il se fait proche du plus désarmé, du plus faible, quel qu'il soit. C'est pour ça que je demande à recevoir la confirmation après mon baptême en mai. J'ai à être à mon tour miséricordieux. C'est aimer même mon ennemi, même celui qui ne me ressemble pas et envers qui je n'éprouve pas de sympathie.

**Mardi 24 :** Vigiles de Noël. Pour préparer la fête, qu'avons-nous à offrir à cet Enfant qui s'offre à nous ?



**Mercredi 25 : Noël -** Un Enfant nous est né ! « Être touchés par la présence de Dieu, qui se fait l'un de nous à Noël, est un don inestimable... Il n'y a rien de plus beau, de plus urgent, ni de plus important, que de donner gratuitement aux hommes ce que nous avons reçu gratuitement de Dieu.

Rien ne peut nous exempter ni nous dispenser de cet engagement exigeant et fascinant. La joie de la Nativité..., tandis qu'elle nous comble d'espérance nous incite à annoncer à tous la présence de Dieu au milieu de nous. (Benoît XVI, le 23 décembre 2007)

**Jeudi 26** : Le courrier de Noël et du nouvel an est abondant, papier ou électronique. Que le Seigneur dans la pauvreté de sa naissance nous enrichisse de sa force, de sa joie, de sa paix.

**Mardi 31** : Nous remercions de Seigneur de toutes les grâces qu'il nous a prodiguées tout au long de cette année. Nous lui demandons pardon pour ce qui a manqué pour répondre à son amour. Nous lui demandons sa lumière, sa force et son amour pour la nouvelle année. - Merci - Pardon - S'il-te-plait !

Que le Seigneur nous accorde sa grâce et que son règne vienne.

[Compositions florales liturgiques - Décembre 2019](#)